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Quarto Centenário comemora 33 anos 
com grandes shows, barracas e diversão

Rotary União Atitude e Receita Federal 
orientam  sobre Imposto de Renda às entidades

Ação contra a dengue: mutirão de limpeza 
acontece nesta sexta-feira na Vila Guaíra

A prefeitura de Goioerê, através da Secretaria Municipal de Saúde, agendou para 
esta sexta-feira (25), o início de uma ação importante de combate à dengue na cidade. 
Trata-se de um mutirão de limpeza na Vila Guaíra.

O Rotary União Atitude de Goioerê, em parceria com a Receita Federal, realizaram 
na manhã desta quarta-feira (23), uma importante reunião com representantes de 
entidades e contabilistas, para orienta sobre os contribuintes sobre a possibilidade 
de destinar parte do IR (Imposto de Renda) a projetos sociais voltados a crianças, 
adolescentes e pessoas idosas no município.

Karatê: Atletas de Goioerê participam do 
Campeonato Brasileiro em São Paulo

O município de Quarto 
Centenário vai come-
morar seus 33 anos de 
emancipação neste final 
de semana, com os fes-
tejos sendo abertos neste 
sábado (26). A festa será 
realizada na Praça da 
Igreja Matriz e promete 
reunir milhares de pesso-
as em três noites de muita 
música e entretenimento.

Copacol marca 
presença na 

ExpoApras 2025 
com apresentação 
de novos produtos

A Copacol marcou 
presença na ExpoApras 
2025 (Feira e Convenção 
Paranaense de Supermer-
cados), uma das feiras 
mais importantes do va-
rejo brasileiro, com uma 
série de lançamentos e 
relançamentos em linhas 
de produtos de pescados 
e frango, voltados a di-
ferentes perfis de consu-
midores. “Estar presente 
neste evento, logo após 
o período da Quaresma, 
que foi um sucesso para 
a Copacol, reforçando a 
nossa marca como a mais 
vendida e preferida em 
pescados do Brasil. 

Plataforma digital faz 
do Paraná referência 

em inovação voltada à 
atenção primária à saúde

 modernização da gestão 
da informação, com desta-
que para a plataforma Saúde 
Digital, consolida o Estado 
como referência para outras 
unidades da Federação que 
buscam fortalecer o uso 
de tecnologias inovadoras 
voltadas à qualificação da 
Atenção Primária à Saúde 
no âmbito do SUS.

Ratinho Junior sanciona lei que garante 
segurança alimentar a universitários no Paraná

O governador Carlos Massa Ratinho Júnior sancionou 
quarta-feira (23) a Lei n.º 22.366/2025, que estabelece o 
Programa de Segurança Alimentar e Nutricional para os 
estudantes das sete universidades estaduais do Paraná.
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O Rotary União Atitude 
de Goioerê, em parceria 
com a Receita Federal, 
realizaram na manhã des-
ta quarta-feira (23), uma 
importante reunião com re-
presentantes de entidades e 
contabilistas, para orienta 
sobre os contribuintes 
sobre a possibilidade de 
destinar parte do IR (Im-
posto de Renda) a projetos 
sociais voltados a crianças, 
adolescentes e pessoas 
idosas no município.

O evento contou com a 
participação do Delegado 
da Receita Federal de Ma-
ringá, Marcos Wanderley 
de Souza, que deu deta-
lhes sobre a destinação 
do imposto. Segundo ele, 

Rotary União Atitude e Receita Federal 
orientam  sobre Imposto de Renda às entidades

as doações de pessoas 
físicas poderão ser de até 
6% do valor do IR – sendo 

que o contribuinte poderá 
destinar 3% para o Fundo 
da Infância e outros 3% 
para o Fundo da Pessoa 
Idosa.

O delegado explicou 
que essa ação é importante, 
pois além de beneficiar as 
entidades da cidade, ajuda 
o comércio local, uma vez 
que os recursos doados 
serão gastos no município, 
gerando mais renda para 
as pessoas e fortalecendo 
a economia local.

Também es t iveram 
presentes no evento, o 
prefeito Pedro Coelho e a 
primeira-dama e secretá-

ria de Assistência Social, 
Simone Coelho, que re-
forçou a importância da 
iniciativa. “É uma forma 
de direcionar recursos para 
os projetos sociais desen-
volvidos no município, 
garantindo a continuidade 
das ações voltadas às crian-
ças, adolescentes e idosos. 
É muito importante que os 
contribuintes aproveitem 
este período de declaração 
para fazer essa escolha 
consciente”, destacou ela.

O prazo para realizar a 
doação vai até 30 de maio, 
data limite para a entrega 
da declaração.A primeira-dama Simone Coelho

 também esteve presente

O evento foi realizado na manhã desta quarta-feira: apoio às entidades

A prefeitura de Goio-
erê, através da Secreta-
ria Municipal de Saúde, 
agendou para esta sex-
ta-feira (25), o início de 
uma ação importante de 
combate à dengue na 
cidade. Trata-se de um 
mutirão de limpeza na 
Vila Guaíra.

A ação, segundo 
o secretário de Saú-
de, Orlando Baggio, 
seguirá no sábado, 
dia 26. A iniciativa é 
uma força-tarefa da 
Secretaria de Saúde, 
em parceria com as 
secretarias de Viação 
e Obras e Agricultura 
e Meio Ambiente.

O secretário explica 
que o objetivo eliminar 
criadouros do mosquito 
Aedes aegypti e conter 
o avanço da dengue no 
município, que hoje já 
conta com 105 casos 

Ação contra a dengue: mutirão de limpeza 
acontece nesta sexta-feira na Vila Guaíra

confirmados da doença, 
com a cidade vivendo 
uma epidemia.

Nesta sexta-feira, 
das 8h às 18h, serão co-
locadas caçambas para 
descarte de entulhos na 
esquina das ruas Dario 
Moreira de Castilho 

com a Avenida Tira-
dentes. Os moradores 
devem aproveitar o dia 
para descartar corre-
tamente os materiais 
que acumulam água ou 
estejam sem uso.

Para o sábado, a 
prefeitura definiu que 

das 8h às 12h, as equi-
pes farão a recolha 
dos materiais, com 
apoio de caminhões e 
servidores públicos. A 
orientação é para que a 
população faça a tria-
gem dos materiais com 
antecedência.

A ação será realizada a partir desta sexta-feira na Vila Guaíra

Frio no Paraná
Uma massa de ar polar deve intensificar o frio no 

Paraná a partir de terça-feira (29), com mínimas previstas 
de até 6 °C na região centro-sul. Segundo o Simepar, 
General Carneiro será um dos municípios mais afetados 
pela queda de temperatura. O fenômeno marca o avanço 
do outono com características típicas do inverno.

Senado
Com a decisão de Oriovisto Guimarães (PSDB) e 

Flávio Arns (PSB) de não buscar reeleição, duas vagas 
no Senado do Paraná estão em aberto, gerando uma 
disputa entre candidatos “institucionais” e uma outsider. 
Curiosamente, o nome de Álvaro Dias (Podemos), com 
grande votação nas últimas eleições, foi excluído das 
pesquisas. Caso o governador Ratinho Junior (PSD) 
opte pelo Senado em vez da Presidência, ele garante 
uma vaga, deixando a outra para candidatos como Fe-
lipe Barros (PL), Cristina Graeml (Podemos) e, talvez, 
Alvaro Dias.

Café Cultural
A Escola Judiciária Eleitoral promove na segunda-

feira (28), às 16h, o 30º Café Cultural. O tema desta 
edição será a “Constitucionalismo Digital”. O Café 
Cultural, que será conduzido pelo doutor João Victor 
Archegas, acontecerá no endereço Rua: João Parolin, 
224, também será transmitido ao vivo, pelo Youtube 
do TRE-PR

Inspeção
Em maio, o Conselho Nacional de Justiça realiza 

mais uma inspeção no Tribunal de Justiça do Paraná, 
avaliando setores administrativos e judiciais, além de 
cartórios e varas de nove cidades da região metropolitana 
e 17 do centro de Curitiba. A inspeção será de 19 a 23 de 
maio, com foco na produtividade dos desembargadores 
e tempo de tramitação dos processos.

Fusão
O PSDB e o Podemos devem anunciar a fusão entre 

os dois partidos na próxima terça-feira, 29. A nova sigla 
terá a presidência de Renata Abreu (Podemos) nos pri-
meiros dois anos, seguida por Marconi Perillo (PSDB). 
A aliança, que pode incluir ainda o Solidariedade, for-
mará uma bancada de 33 deputados, sete senadores e 
três governadores, com o comando alternado entre os 
partidos. O deputado Beto Richa (PSD) é o nome mais 
cotado para presidir a nova legenda no Paraná.

Mabel no PP
O PP anunciou a filiação da deputada estadual Mabel 

Canto, eleita pelo PSDB, que assina sua ficha no par-
tido na próxima segunda-feira (28). Mabel, líder da 
bancada feminina na Assembleia Legislativa e destaque 
nas pautas de direitos das mulheres, desenvolvimento 
regional e transparência, reforça o time do partido, 
que já é a segunda maior força política no Paraná. A 
filiação será na sede do PP em Curitiba com a presença 
de lideranças estaduais e nacionais. Com a chegada de 
Mabel, a bancada estadual do PP passa a contar com 
sete parlamentares na Alep.
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O município de Quar-
to Centenário vai co-
memorar seus 33 anos 
de emancipação neste 
final de semana, com os 
festejos sendo abertos 
neste sábado (26). A 
festa será realizada na 
Praça da Igreja Matriz 
e promete reunir milha-
res de pessoas em três 
noites de muita música 
e entretenimento.

Para marcar a aber-
tura da festa, haverá 
show neste sábado com 
a dupla Day e Lara. Já 
no domingo (27), quem 
anima a festa é a dupla 
Guilherme e Benuto, 
um dos principais no-
mes do sertanejo atual. 
E na segunda-feira (28), 
o show será com o grupo 
Traia Véia.

O prefeito Akio Abe 

Quarto Centenário comemora 33 anos 
com grandes shows, barracas e diversão

se diz animado com 
a festa e acreditando 
no sucesso do evento. 
“Essa é uma festa tra-
dicional e por isso es-
tamos muito otimistas”, 
diz ele, acrescentando 
que a estrutura da festa 
contará com barracas de 
alimentação organiza-
das por escolas, CMEIs, 
ASSEMQ e o Projeto 
Cidadãos do Futuro.

ALOMOÇO: - Um 
dos destaques da pro-
gramação em Quarto 
Centenário é o almoço 
especial com costela na 
grelha, que será servido 
no domingo (28). O 
almoço será servido no 
salão paroquial e os con-
vites custam R$ 55,00. 
Haverá animação com 
o cantor Bruno Bravo.

Atletas da academia Águas 
Claras de Goioerê, embarca-
ram na noite desta quinta-feira 
(23), rumo à cidade de São 
Paulo, onde irão participar de 

Karatê: Atletas de Goioerê participam do 
Campeonato Brasileiro em São Paulo

mais uma etapa do Campeona-
to Brasileirão de Karatê.

O coordenador da equi-
pe, Mário Ronei Bento, está 
agradecendo o apoio da Pre-

feitura, através da Secretaria 
de Esportes. A expectativa, 
segundo ele, é das melhores, 
com os goioerenses devendo 
alcançar a classificação.

A equipe de Goioerê que embarcou nesta quinta-feira para São Paulo

Plataforma digital faz do Paraná referência em 
inovação voltada à atenção primária à saúde

A experiência do Paraná 
em modernização da gestão 
da informação, com destaque 
para a plataforma Saúde Digi-
tal, consolida o Estado como 
referência para outras unida-
des da Federação que buscam 

fortalecer o uso de tecnologias 
inovadoras voltadas à quali-
ficação da Atenção Primária 
à Saúde no âmbito do SUS. 
Nesta quarta-feira (24), uma 
equipe do Espírito Santo veio 
conhecer de perto o programa 

e avaliar a aplicabilidade do 
modelo paranaense no con-
texto capixaba.

No encontro entre as equi-
pes capixaba e paranaense, 
o diretor-geral da Secretaria 
da Saúde do Paraná (Sesa), 

César Neves, destacou o pa-
pel central da transformação 
digital no fortalecimento 
do Sistema Único de Saúde 
e na qualificação contínua 
dos serviços prestados à po-
pulação. “O Paraná tem se 
destacado nacionalmente ao 
desenvolver uma plataforma 
inovadora dedicada exclusi-
vamente à Atenção Primária. 

A ferramenta conta com 
indicadores estratégicos que 
permitem ao gestor público 
acompanhar, em tempo real, 
dados essenciais como co-
bertura vacinal e programas 
voltados à saúde do idoso”, 
afirmou Neves.

“A transformação digital 
é um caminho sem volta para 
uma saúde pública mais efi-

ciente, transparente e resolu-
tiva. “É uma grande satisfação 
ver que essa iniciativa está 
servindo de referência para 
outros estados. Nosso papel 
como gestores é fortalecer a 
rede pública por meio da troca 
de experiências e da coopera-
ção entre os entes federativos. 
Esse é um compromisso de 
todos nós”, completou.

A dupla Guilherme e Benuto animará a festa neste  domingo 
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Copacol marca presença na ExpoApras 2025 
com apresentação de novos produtos

A Copacol marcou 
presença na ExpoApras 
2025 (Feira e Convenção 
Paranaense de Supermer-
cados), uma das feiras 
mais importantes do va-
rejo brasileiro, com uma 
série de lançamentos e 
relançamentos em linhas 
de produtos de pescados 
e frango, voltados a di-
ferentes perfis de consu-
midores. “Estar presente 
neste evento, logo após 
o período da Quaresma, 
que foi um sucesso para 
a Copacol, reforçando a 
nossa marca como a mais 
vendida e preferida em 
pescados do Brasil. E, em 
uma feira deste porte, rea-
lizada no nosso estado, na 
nossa casa, apresentamos 
novidades que têm como 
objetivo levar os produtos 
Copacol para ainda mais 
destinos no Brasil e no 
mundo”, afirma o gerente 

mento da linha Mestre da 
Grelha, com nove opções 
pensadas especialmente 
para o churrasco: quatro 
linguiças de frango nos 
sabores de queijo coalho e 
bacon; pimenta biquinho; 
rúcula com tomate seco; 
e tipo cuiabana. Além 
disso, há ainda coração 
de frango com páprica e 
açafrão, meio da asa com 
temperos do mestre, coxi-
nha da asa com pimenta 
jalapeño, tilápia inteira 
eviscerada e o tradicional 
pão de alho.

Feira
Com o tema “Inovação 

e Tecnologia Conectando 
Gerações”, a ExpoApras 
2025 reuniu mais de 450 
marcas expositoras em um 
espaço de 14 mil metros 
quadrados, em Pinhais, 
na Região Metropolitana 
de Curitiba, tornando-se 
a maior edição já pro-
movida pela Associação 
Paranaense de Supermer-
cados. “Houve grande 
movimentação em nosso 
estande. Muitos visitantes 
retornaram para degusta-
ções e negociações. Foi 
um evento extremamente 
positivo, com novas par-
cerias firmadas”, finaliza 
o gerente.

de Marketing, Alexandre 
Lachi.

Entre os destaques do 
estande, estiveram o Filé 
de Tilápia empanado em 
embalagem econômica 
de 1,5 kg, ideal para 
famílias maiores, além 
da versão multigrãos no 

mesmo formato. Outro 
lançamento foi o Fish-
Ggets e o FishBurger: 
empanado e hambúr-
guer à base de tilápia. 
“Com essas novidades, 
a Copacol atende novos 
perfis de consumidores, 
como os mais jovens, 

que buscam praticidade e 
sabor, e também aqueles 
que valorizam produtos 
de alta qualidade para 
momentos especiais em 
família. Nosso objetivo 
é oferecer alimentos 
versáteis e de excelência 
para os mais diversos pú-
blicos”, completa Lachi.

A Cooperativa também 
apresentou o relança-

 ExpoApras 2025 é uma das feiras mais importantes do varejo brasileiro
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Para comemorar o aniver-
sário de 70 anos de Goioerê, 
a Prefeitura Municipal anun-
ciou um grandioso show com 
a dupla Zezé di Camargo & 
Luciano. O show será no dia 
11 de agosto, no Parque de 
Exposições, que estará de 
portões abertos para receber 
toda a população e fãs.

O prefeito Pedro Coelho 
disse que o show é um presente 
para a população, que poderá 
ver de perto a dupla sem ter 
que pagar ingresso. “Vai ser um 
grande show e sem custo para 
os participantes. É o presente 
da prefeitura para celebrar os 
70 anos da nossa cidade”, disse.

Além de Zezé di Camargo 
& Luciano, a diretoria da 
Sociedade Rural anunciou a 
Hugo & Guilherme, que se 
apresentará no dia 8 de agosto, 

Zezé di Camargo & Luciano fará 
show no aniversário de Goioerê

além de Panda mais Léo & Ra-
phael, que vão animar a festa 
no dia 9. Já no dia 10 será a 
vez da dupla Ícaro & Gilmar.

Durante o lançamento da 
festa, realizada no Parque de 
Exposições nesta quarta-feira, 
o presidente da Sociedade Ru-
ral, Fernando Moura, destacou 
que são grandes atrações para 
este ano e que deverão levar 
um grande público para o palco 
da Expo-Goio. 

RODEIO: - Além dos 
shows, a Expo-Goio contará 
com o tradicional rodeio, cujas 
provas serão uma atração à 
parte, assim como as barracas 
que fazem a Festa das Nações, 
que tradicionalmente levam 
um grande público e dão o 
cunho filantrópico à Expo-
Goio.

Centenas de pessoas participaram do lançamento da festa 
realizado na ultima quarta-feira no Parque de Exposições

O município de Ran-
cho Alegre D’Oeste se-
diará a Fase Regional 
dos Jogos Escolares do 
Paraná, entre os dias 2 e 
7 de maio. A competição 
reunirá centenas de atle-
tas nas categorias de 12 a 
14 anos e de 15 a 17 anos, 
representando escolas li-
gadas ao Núcleo Regional 
de Educação de Goioerê.

Dentre os preparati-
vos, destaque para a Ses-
são Preliminar dos Jogos, 
realizada na semana pas-
sada para definir detalhes 
técnicos, logísticos e or-
ganizacionais do evento. 
O objetivo é garantir a 
eficiência e segurança 
das atividades, além de 
promover a integração 
esportiva e educacional 
entre os municípios par-
ticipantes.

O encontro contou 
com a participação do 

Rancho Alegre intensifica preparativos 
visando sediar fase dos Jogos Escolares

coordenador dos JEPS, 
Rosimar Pereira da Sil-
va, do prefeito Cássio 
Zanuto, o vice-prefeito 

Amarildo Silva, a presi-
dente da Câmara, Valéria 
Minervino, vereadores, 
autoridades locais, edu-

cadores e representantes 
das instituições que par-
ticiparão da disputa.

A diretora do Depar-
tamento de Esportes , 
Lazer e Turismo, Ana 
Paula Zanuto, destacou 
a importância do evento 
para o município. “Esses 
jogos incentivam a práti-
ca esportiva, fortalecem o 
espírito de equipe e per-
mitem descobrir novos 
talentos. Além disso, é 
uma excelente oportuni-
dade para apresentarmos 
a infraestrutura local e 
reforçar nosso compro-
misso com o desenvolvi-
mento esportivo e social”, 
enfatizou.

A fase regional será 
decisiva para definir as 
equipes  c lass i f icadas 
para a etapa Macrorre-
gional, que acontecerá 
em Engenheiro Beltrão. 
As fases f inais  terão 
cidades distintas como 
palco: a categoria de 
12 a 14 anos competirá 
em Toledo, enquanto os 
atletas da categoria de 15 
a 17 anos disputarão em 
Foz do Iguaçu.

Durante a competição 
regional, os jovens atletas 
participarão de modalida-
des como futsal, voleibol, 
handebol, basquetebol, 
tênis de mesa, atletismo 
e xadrez, tanto nas cate-
gorias masculinas quanto 
femininas.

O prefeito Cássio, Danielle Mellero e o professor Rosival: organização dos jogos escolares

Café, feijão e milho: Deral traça 
panorama da safra de grãos no Paraná

O início da colheita do 
café, nos últimos dias, é des-
taque na Previsão Subjetiva 
de Safra (PSS) divulgada 
nesta quinta-feira (24) pelo 
Departamento de Economia 
Rural (Deral), da Secretaria 
de Estado da Agricultura e 
do Abastecimento (Seab). O 
grão avançou em 3% da área 
plantada.

A expectativa é colher 42 
mil toneladas da área de 25,5 
mil hectares de café, que se 
encontra com 93% em boas 
condições, mas que traz 
preocupações por conta das 
últimas ondas de calor e dos 
baixos volumes de chuva.

O agrônomo do Deral, 
Hugo Godinho destaca a 
importância do início da 
colheita de café no momen-
to atual. “A safra de café 
é ansiosamente esperada 
pelos produtores nesse ano, 
por conta dos bons preços 
praticados no mercado”. 
Segundo Hugo, os preços 
abaixaram, mas continuam 
altos em relação ao ano 
passado. “O café se encontra 
em R$ 2.350 a saca, abaixo 
da média registrada nos 
últimos meses, porém ainda 
acima dos valores praticados 
em abril do ano passado”, 
afirma.

O documento aponta que 
a primeira safra de grãos do 
Paraná está praticamente 
finalizada, com a soja 100% 
colhida e milho em 98%, dan-
do espaço ao início da colheita 
da segunda safra de feijão.

FEIJÃO – A área plantada 
da segunda safra do feijão 
diminuiu em 24% em relação 
ao ano anterior e está em 
332,6 mil hectares com uma 
estimativa de produção de 
570,3 mil toneladas. Com 
9% das lavouras colhidas, a 

cultura apresenta problemas 
nas suas produtividades, que 
estão 7% abaixo do potencial.

MILHO – O Deral revisou 
a área da segunda safra da 
cultura. A diminuição da área 
plantada do trigo deu espaço 
para um aumento da área 
do milho que já se encontra 
100% plantada e que agora 
é estimada em 2,71 milhões 
de hectares, 6,9% superior à 
da safra anterior e a segunda 
maior da história em relação 
à área.

A produção esperada é de 
16,2 milhões de toneladas, 
cenário este que pode ser 
alterado devido aos desafios 
do clima, principalmente no 
Norte do Estado. O relatório 
aponta que cerca de 40% da 
condição das lavouras não são 
favoráveis e existe o registro 
de perdas irreversíveis de 
1,5%, ou 240 mil toneladas.

BOLETIM – O Deral tam-
bém divulgou nesta quinta-
feira o Boletim de Conjuntura 
Agropecuária e o Relatório 
de Condições de Tempo e 
Cultivo desta semana.

KIWI – O documento 
apresenta algumas informa-
ções da cultura do kiwi, que, 
em 2023 registrou uma área 
de 181 hectares, uma produ-
ção de 2,3 mil toneladas e 
um Valor Bruto de Produção 
(VBP) de R$ 14,9 milhões, 
sendo o município de Antô-
nio Olinto (Sul) o principal 
produtor (com 21,7% da 
produção estadual). A cultura 
se destaca com o Encontro 
Regional de Fruticultura – 
Kiwitec, em Mallet, também 
um grande produtor, a 25ª 
Kiwifest e a 1ª Agrofest, 
eventos previstos para as 
próximas semanas.
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Através de articula-
ção feita pelo vereador 
‘Mayk da Saúde’ e 
o secretário Orlando 
Baggio, a direção do 
Colégio Agrícola de 
Goioerê, recebeu nes-
ta semana, uma série 
de kits de primeiros 
socorros.

Segundo o verea-
dor, os kits são neces-
sários, uma vez que 
os alunos manuseiam 
muitas ferramentas 
durante as aulas prá-
ticas, estando sujeitos 
a acidentes.

Apoio aos estudantes: Colégio Agrícola 
recebeu kits de primeiros socorros

“O objetivo é forne-
cer materiais necessá-
rios para os primeiros 
socorros de acidentes 
que possam ocorrer 
no colégio, especial-
mente com os alunos”, 
destaca o vereador.

A direção do colé-
gio, na pessoa do di-
retor Ademir Santana, 
está agradecendo ao 
vereador, ao secretário 
Orlando e à enfermei-
ra Renata Zamproni, 
que segundo ele, não 
mediram esforços para 
atender essa demanda.

Acontece neste sába-
do (26) em Goioerê, o 1º 
Pedágio Informativo so-

Acontece neste sábado (26) 1º pedágio 
informativo sobre autismo em Goioerê

Os kits foram entregues para o diretor Ademir Santana: primeiros socorros

bre Autismo, promovido 
pelas vereadores Ivonete 
Rocha e Aline Suellen.

A ação acontece na 
Praça da Matriz, a partir 
das 9 horas, com o ob-

jetivo de conscientizar 
a população sobre os 
sinais do Transtorno do 
Espectro Autista (TEA).

De acordo com as 
vereadoras, a iniciativa 
é uma oportunidade 
para orientar pais e mães 
sobre a importância do 
diagnóstico precoce, 
fator essencial para ga-
rantir mais qualidade 
de vida às pessoas no 
espectro.

Durante o pedágio, 
serão distribuídos pan-
fletos informativos com 
orientações e dados so-
bre o TEA. A ação busca 
promover a inclusão, o 
respeito às diferenças e 
estimular a empatia e o 
acolhimento às pessoas 
com autismo.

O evento acontece neste sábado em Goioerê

Em Paris, Paraná participa de evento da 
OCDE com iniciativas sustentáveis e pioneiras

O Paraná foi um 
dos destaques  dos 
“Dias das Cidades” 
da Organização para a 
Cooperação e Desen-
volvimento Econômi-
co (OCDE), evento 
realizado em Paris. 
Representado pela 
Superintendência Ge-
ral de Desenvolvi-
mento Econômico e 
Social (SGDES), o 
Es tado  apresentou 
estratégias e avanços 
na implementação dos 
Objetivos de Desen-
volvimento Susten-
tável (ODS) da ONU, 
em meio a uma pro-
gramação que reuniu 
l ideranças globais, 
especialistas e auto-
ridades de diversas 
partes do mundo.

Durante o evento, 
realizado na semana 
passada, a superin-
tendente Keli Guima-
rães participou como 
palestrante no painel 
“Localizando os Ob-
jetivos de Desenvol-
vimento Sustentável 
– Histórias de Im-
pacto de Cidades e 
Regiões” e destacou 
o trabalho articulado 
do governo estadual 
com os municípios 
na implementação da 
Agenda 2030.

“Nosso maior dife-
rencial enquanto ente 
estatal no Brasil é que 
possuímos uma estru-
tura completamente 
dedicada a projetos e 
iniciativas de locali-
zação e articulação em 
prol do desenvolvi-
mento sustentável. Ou 
seja, nosso trabalho 
enquanto Superinten-
dência é fazer com que 
os ODS sejam trazidos 
para a realidade e para 
as políticas públicas 
de cada município, 
tornando-os pautas 
e estratégias locais 
para que a busca por 
soluções seja viável e 
eficaz”, afirmou Keli.

ARTICULAÇÃO 
INTERNACIONAL 
– Entre os principais 
temas discutidos ao 
longo dos quatro dias 
de evento estiveram 
“Cidades para todas 
as idades”, economia 
circular e economia 
azul, financiamento 
para cidades e os ODS 
13 (ação contra a mu-
dança global do clima) 
e 14 (vida na terra).

Além da agenda 
oficial,  a comitiva 
paranaense também 
realizou reuniões bi-
laterais com atores 
estratégicos, como re-
presentantes da UCLG 
(Cidades e Governos 
Locais Unidos), da 
Prefeitura de Courbe-
voie (Região Metro-
politana de Paris), o 
embaixador do Brasil 
junto à OCDE, Sarquis 
José Buainain Sarquis, 
e membros do Unitac 
e ONU-Habitat.

PIONEIRISMO – 
O Paraná é o primeiro 
— e até agora o único 
— estado brasileiro a 
firmar um convênio 
com a OCDE voltado 
à implementação dos 
ODS. Desde 2019, 
por meio da SGDES, 
participa ativamente 
do programa “Uma 
Abordagem Territo-
rial para os ODS”, 
voltado à adaptação 
e aplicação da agenda 
global em realidades 
locais, com foco em 
resultados concretos.

A de legação  do 
Governo do Paraná 
também contou com 
a presença da dire-
tora-geral técnica da 
Casa Civil, Luciana 
Carla da Silva, res-
ponsável pelo Projeto 
Mandala Casa Civil, 
e do procurador da 
Procuradoria-Geral 
do Estado, Alexandre 
Barbosa.

Destaque entre 550 expositores, Portos do Paraná 
é um dos mais visitados na Intermodal 2025

O estande da Portos do 
Paraná foi um dos mais 
visitados na 29ª Intermodal 
South America, segundo os 
organizadores do evento. 
Trata-se do maior encontro 
de logística da América 
Latina realizado no Distrito 
Anhembi, em São Paulo, de 
terça-feira até esta quinta (22 
a 24). Em 2024, a Portos do 
Paraná recebeu quase 5,5 
mil pessoas ao longo dos três 
dias de evento. A expectativa 
para 2025 é de superar estes 
números. O balanço será di-
vulgado nos próximos dias.

“Este recorde de visitan-
tes mostra a eficiência de 
toda uma equipe e os resulta-
dos de 90 anos de trabalho da 
Portos do Paraná”, afirmou o 
secretário de Infraestrutura e 
Logística do Paraná, Sandro 
Alex.

O diretor-presidente da 
Portos do Paraná, Luiz Fer-
nando Garcia, afirmou que a 
empresa pública conseguiu 
se destacar entre mais de 
550 marcas expositoras 
no evento. “Isso é muito 
gratificante. É o resultado 
de um bom relacionamento 
com o setor portuário na-
cional”, destacou ele. Com 
240 metros quadrados, o 
estande reúne 25 empresas 
e instituições parceiras dos 
portos paranaenses, que po-
dem utilizá-lo para fortalecer 
relacionamentos, prospectar 
clientes e ampliar seus negó-
cios. Parte do ambiente conta 
com paredes em formato de 
navio, revestidas por corren-
tes de metal.

“O navio azul e vermelho 
se destaca como um forte 
atrativo visual, convidando o 

público a embarcar em uma 
imersiva viagem pela histó-
ria do Porto de Paranaguá, 
por meio de telas de LED”, 
comentou a assessora espe-
cial da presidência, Raissa 
Dantas, coordenadora do 
estande.

A novidade deste ano 
são os painéis de LED 
com 21 metros quadrados 
e 16 metros quadrados. As 
imagens exibem o trabalho 
desenvolvido pela Portos 
do Paraná e também por 
parceiros presentes no es-
tande. Há, ainda, um corre-
dor com telas de definição 
8K que exibem imagens em 
homenagem ao aniversário 
de 90 anos do Porto de 
Paranaguá.

Uma das visitantes foi 
Diana Cardenas, gerente da 
Impocargo LLC Miami e 

Colômbia, empresa que atua 
com transporte marítimo e 
aéreo de cargas. Diana par-
ticipa da Intermodal há 15 
anos e afirma que o estande 
da Portos do Paraná está 
entre os melhores do even-
to. “É um ambiente grande 
e bem localizado. Também 
gostamos muito da monta-
gem do espaço e dos portos 
paranaenses em si”, disse.

SOCIOAMBIENTAL - 
Além da grande participação 
do público, o local foi palco 
de importantes marcos so-
cioambientais para a Portos 
do Paraná. Nesta quarta-feira 
(23), o secretário Sandro 
Alex recebeu o inventário 
de Gases de Efeito Estufa da 
Portos do Paraná, elaborado 
pela Fundación Valencia-
port.


